

## Discurso de la Presidenta Entrante No. 46, Claudia Finke

Muy buenas noches,

Excelentísima señora Vicepresidenta Constitucional de la República Dominicana, Raquel Peña.

Honorables ministros, directores generales, congresistas, líderes del sector empresarial, de la sociedad civil, medios de comunicación y representantes de organismos internacionales.

Un saludo muy especial a nuestros miembros, pasados presidentes y directivos. A todos ustedes, gracias por acompañarnos hoy.

Gracias, José Nelton, por compartir esta parte de nuestra historia.

Hoy nos une un objetivo común: celebrar el cuadragésimo quinto aniversario de la Asociación Nacional de Jóvenes Empresarios. Es un momento grato y profundamente especial para todos los que hemos sido impactados por nuestra institución. Hoy marcamos la celebración de nuestros más grandes aportes a la sociedad dominicana y, a su vez, del interés de más de mil jóvenes que, desde este gremio, expresan su preocupación y toman acción sobre los más grandes retos que impactan el crecimiento y el desarrollo de la República Dominicana.

En este momento, es un honor dirigirme a ustedes, como la Presidenta No.46, para hablarles sobre el futuro.

Hoy, al mirar hacia adelante, lo hacemos con un sentimiento de esperanza y responsabilidad. No solo como jóvenes empresarios, sino como líderes dispuestos a enfrentar los nuevos desafíos que el mundo nos presenta.

Quisiera, con mis palabras, abrazar la razón de ser de esta institución para que nunca se olvide. Hoy quiero recordarles el propósito que nos mueve como jóvenes empresarios en este gremio. Un propósito que debe ser nuestra brújula en los próximos años. Un propósito que, en estos tiempos de transformación, sigue siendo más relevante que nunca.

Señoras y señores,

En un mundo donde el diálogo es más complejo y los consensos difíciles de alcanzar, los jóvenes empresarios tenemos la responsabilidad de poner nuestras manos sobre la mesa para trabajar en soluciones conjuntas, con esfuerzo, determinación, por una sociedad más inclusiva y justa.

Hoy, el llamado es a seguir siendo esos constructores de puentes, a continuar promoviendo el diálogo entre sectores, entre generaciones y entre ideas diversas.

En un entorno de cambios exponenciales, donde los avances tecnológicos parecen ir más rápido que el propio pensamiento, especialmente con fenómenos como la inteligencia artificial, tenemos el reto de, no solo entender estas tendencias, sino también de liderarlas. Los jóvenes empresarios

somos quienes debemos ser los intermediarios entre la innovación y la práctica. La responsabilidad de la innovación está en nuestras manos, y debemos preguntarnos: ¿Cómo nos adaptamos? ¿Cuándo lo hacemos?

Finalmente, en una sociedad cada vez más individualista, ANJE, con más de mil jóvenes emprendedores y empresarios dominicanos, continúa apostando por la colaboración, por el trabajo en equipo y la construcción del pensamiento crítico colectivo.

Nuestro futuro depende de que sigamos cultivando una mentalidad de solidaridad que nos impulse a trabajar para encontrar soluciones que vayan más allá de intereses personales y por el bien común.

En este sentido, quiero reafirmar nuestro compromiso por una educación de calidad, elemento central en la historia de nuestra Asociación, y que desde hace más de veinte años soñamos con un sistema educativo que potencia el desarrollo económico y social del país, y que forme a los ciudadanos del mañana para afrontar los desafíos globales de hoy.

También, quiero reiterar el poder transformador de este gremio y reafirmamos nuestro compromiso con los debates presidenciales. Hemos impulsado por más de dos décadas la idea de que la República Dominicana podría tener debates presidenciales. Esta iniciativa no es solo un logro, sino un pilar fundamental de nuestra democracia. Defendemos con firmeza el ejercicio del voto informado y el abandono de las viejas prácticas políticas.

Además, seguiremos comprometidos y continuaremos trabajando en el impulso de la adopción de las reformas estructurales necesarias, con una visión a largo plazo.

Hoy, conmemoramos este aniversario con un libro que recoge los momentos más importantes de nuestra historia. Desde el primer presidente de ANJE, Don Marino Ginebra, hasta nuestro presidente saliente, el señor José Nelton González, quienes con su liderazgo dejaron una huella profunda en esta organización. Este libro, más que un homenaje al pasado es una invitación a seguir soñando y creando “nuevas respuestas para un futuro mejor”.

A nuestros socios y demás jóvenes de nuestro país, les comparto esta frase de la escritora y activista por los derechos civiles estadounidense Maya Angelou: "Intenta ser un arcoíris en la nube de alguien más". Enfrentemos juntos, con determinación, los desafíos que tenemos como sociedad y seamos, al mismo tiempo, ese arcoíris de esperanza del que nos habla Angelou, ayudando a construir un futuro resiliente y próspero, un país equitativo y justo, que sea el sello distintivo de cómo queremos convivir en nuestra querida República Dominicana.

No quiero cerrar sin antes agradecer a nuestros fundadores, pasados directivos, pasados presidentes, empresas colaboradoras, dirección ejecutiva y equipos técnicos que han sido parte de ANJE. Esta historia no se ha escrito sola. Ustedes, con su dedicación, trabajo y compromiso, han sido los verdaderos responsables de que ANJE sea hoy un referente de liderazgo y motor de cambio en nuestro país.

Gracias por creer en ANJE. Gracias por estar aquí.